



Lettre d'octobre - 2024

Cher.es ami.es,

Depuis bientôt 50 ans notre association accompagne les réfugiés et les demandeurs d'asile et, en ce début d'automne, les nouvelles ne sont pas bonnes... Le monde est en feu et l'ampleur des conflits ne semble pas avoir de limites. A notre niveau, la dette publique de l'Etat commence à faire ses premières victimes, qui, sans surprise, concerne les plus vulnérables puisque certains crédits nous ont été refusés cet été, en invoquant les restrictions budgétaires...

Par ailleurs, un nouveau programme de l'Etat, AGIR, qui devait absorber le soutien des réfugiés récemment protégés, commence, pour les mêmes raisons budgétaires, à geler les entrées alors qu'il était censé accompagner toutes les personnes protégées dans l'année en cours ou antérieure. Ce programme était, selon les pouvoirs publics, censé répondre intégralement aux besoins et un très important financement européen nous avait été refusé sur ce motif. Seul un généreux legs en 2023 nous a permis de nous maintenir à flot, mais les projections financières en 2025 sont négatives. Pourtant, nos permanences ne désespèrent pas, bien au contraire !

Cela conforte le GAS dans son action : accompagner les réfugiés et les demandeurs d'asile dont les besoins les plus élémentaires ne sont pas satisfaits. Nous sommes l'une des dernières associations d'Île-de-France à fonctionner de la sorte, il suffit aux personnes d'ouvrir la porte chaque mardi et jeudi soir pour être reçues. Cette porte est aussi ouverte toute la semaine, ce qui nous permet de continuer de faire vivre le mot ACCUEIL du GAS, pour celles et ceux qui sont venus en France pour bénéficier du droit d'asile suite à des persécutions.

La SOLIDARITE, quant à elle, nous la faisons vibrer à travers nos équipes de bénévoles sans qui le fonctionnement du GAS ne serait tout simplement pas possible ! Les professionnels, quant à eux, traitent chaque dossier avec la même motivation, celle de pouvoir aider des personnes grâce à une association qui a su rester de taille humaine, alors qu'elle fait face au défi du nombre, plus de 1200 personnes accueillies par an !

Nous travaillons à une stratégie financière qui, nous l'espérons, pérennisera notre fonctionnement tout en maintenant notre liberté d'action, et votre aide est fondamentale dans nos projections ! Car cette SOLIDARITE, elle vit aussi à travers votre soutien, de plus en plus rare pour les petites structures comme le GAS, ce qui la rend d'autant plus exceptionnelle, tant les captations de dons ont aujourd'hui recours aux méthodes de merchandising et de com', reflet des immenses besoins de notre société en matière de soutien des personnes précaires.

Guerre à l'étranger, restrictions budgétaires en France, malgré cela ce sont de belles histoires qui continuent de se créer dans nos locaux à Villejuif, des familles enfin réunies après des années de séparation, des visages rayonnants lors des retrouvailles, des situations administratives inextricables qui trouvent enfin une solution, des problématiques de logement et d'emplois qui sont saisies à bras le corps pour sortir les personnes de leur marasme économique...

Ce sont aussi des fêtes ; cette année, et pour la première fois, la fête des réfugiés s'est déroulée dans les locaux du GAS et a connu un grand succès au cours duquel toutes celles et ceux qui le pouvaient se sont retrouvés autour de plats typiques ; et aussi des brocantes trimestrielles, qui toujours, créent du lien et font vivre l'économie circulaire, après avoir permis à une centaine de ménages de bénéficier du mobilier solidaire, collecté dans toutes l'Ile-de-France !

Bref le GAS continue de faire vivre l'accueil citoyen ! Et surtout, à rebours des grands discours politiques qui semblent le désavouer, c'est votre soutien sans faille qui nous permet de faire rayonner une certaine idée de la solidarité en France auprès de celles et ceux qui sont venus y trouver refuge.

Merci pour votre aide !

L'équipe du GAS

Je veux soutenir le GAS !

<https://gas.asso.fr/> + Faire un don

***« Accueillir les exilés, loger les réfugiés, réunir les familles séparées par l'exil, défendre le droit d'asile »***

**Permanences les mardi et jeudi de 17h30 à 19h30**

**Tél : 01 42 11 07 95**

**Email. [contact@gas.asso.fr](mailto:contact@gas.asso.fr) – Site web: [gas.asso.fr](http://gas.asso.fr)**